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平成 28年第９回  日高市教育委員会会議録  

 

開催の日時  平成 28年９月 21日（水曜日）午後１時 46分から４

時 02分まで  

会議開催の場所  市役所 503会議室  

会議の公開又は非公開の別  公開。ただし人事案件は非公開。  

非公開理由  個人に関する情報が含まれるため。  

出席委員の氏名  中村一夫（教育長）・矢次健志・島村由起男・清

水慶育・神山好子  

欠席委員の氏名  なし  

説明員の職氏名  教育部長  野村泰平・教育部参事兼学校教育課長  

島津芳久・教育総務課長  鈴木雅広・生涯学習課

長  関根俊介・生涯学習課副参事  中平薫  

出席した事務局職員の職氏名  教育総務課主査  菊地誠治  

傍聴者数  １人  

会議資料の名称  会議次第・教育長報告・議案第 52号から第 55号・

配布資料一覧  

 

議題及び決定事項等  

 議案第 52号  平成 29年度当初教職員人事異動の方針について   

       原案どおり可決  

議案第 53号  日高市立図書館協議会委員の委嘱について   

      原案どおり可決  

議案第 54号  高麗川小学校産業医の委嘱について  

原案どおり可決  

議案第 55号  高麗川小学校医及び高萩小学校医の解任について  

原案どおり可決  

 

会議の経過  

１）前回会議録の承認事項  出席委員異議なく承認  

２）教育長の報告の要旨  

○校長会議、教育委員会部課長会議における教育長指示・伝達内容について報告

した。  

○その他、各部課長から、実施した事業等の結果と今後の予定を報告した。  

３）教育長報告についての質疑及び答弁の要旨  

【教育長報告関連】  

（委員）報告にあった、９月議会の一般質問での子ども食堂とはどういうものか。  

（教育部参事）地域の大人が子どもに無料や安価で食事を提供する、ＮＰＯなど民

間発の取り組みである。寄附や資金援助を受け、貧困家庭や孤食の子どもに食事
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を提供し、安心して過ごせる場所として設けられている。都内は地域が密集して

おり設置効率が良いためか、設置事例が多い。  

 

（委員）図書館の学校訪問おはなし会と学校訪問ブックトークの違いは何か。  

（教育部参事）おはなし会は、絵本の読み聞かせなどであり、ブックトークは、あ

らすじを交えた本の紹介をするものであり、高学年向けの内容となっている。  

 

（委員）市民プールの利用期間は夏休み中のみであるか。また、夜間利用はやらな

いのか。７月の初めには利用したいという要望がある。  

（生涯学習課長）常時、水の循環を必要とすることから水質管理面と併せ費用対効

果の面から実施期間は、夏休み期間中のみとしている。夜間利用は設備がないた

め実施していない。  

 

【教育長報告：資料１関連】  

（委員）教育長会議等報告にある県、西部教育事務所管内での処分案件が多く、さ

らなる事故防止の徹底とあるが、どのような事案が多いのか。  

（教育部参事）非違行為（非法行為、違法行為）によるもの。  

（委員）他県と比べて多いのか。  

（教育部参事）資料がないため分析していない。  

 

（委員）学力状況調査について、全国学力テストの国語Ａ・Ｂ、算数Ａ・Ｂという

のは、どういう違いがあるのか。  

（教育部参事）Ａは基本的な設問が多く、Ｂは活用力を図る設問が多いものとなっ

ている。  

（委員２）学力調査の分析結果はこれからか。  

（教育部参事）県の学力調査については、現在取りまとめて公表準備をしていると

ころであるが、国の学力調査については、これから公表になるため、公表を待っ

てから分析に取りかかる。分析方法については、今後、県から示される指針など

を参考とし、各学校での研究などを進め活用していくこととなる。  

（教育長）テスト方式が変更となったところであり、今後、何年か分析結果を積み

重ねれば、年度間での個人の伸びについても見えやすくなると思われる。  

（委員２）学力調査について、対象年は。  

（教育部参事）県は小４から中３までとなり、国は小６と中３が対象となる。  

 

（委員）職場内で、上司など、周りに相談できない初任者（先生）が増えていると

いうことについて、若い年代の先生同士が集まって、先輩の先生に相談できる機

会を設けてはどうか。  

（教育長）職場内コミュニケーションとして、横のつながりも重要と考えている。  
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４）議案についての質疑及び答弁の要旨  

 議案第 52 号について  質疑なし  

 

【非公開審議】  

議案第 53 号について  質疑なし  

議案第 54 号について  質疑なし   

議案第 55 号について  質疑なし  

 

５）その他  

（１）次回定例会の日程等について  

○ 10月定例会： 10月 26日（水曜日）午後１時 40分から  委員了承  

○ 11月定例会： 11月 18日（金曜日）午後１時 40分から  委員了承  

 

（２）教育施設の適正化について  

【委員からの意見】  

 ・日高市の小中学校が将来向かうべき方向として、コミュニティスクール（学校

運営協議会制度）及び小中一貫校とする方向については、統廃合などと比べると、

やむを得ないのではないか。  

 ・コミュニティスクール（学校運営協議会制度）について、協議会の意見を反映

することに伴う人事への介入が心配されるところがある。  

 ・コミュニティスクール（学校運営協議会制度）について、協議会制度により、

教職員の仕事量の増加に伴う学習環境の質の低下、また、協議会からの特定の強

い意見によって、校長の学校運営方針が各年度によって、ぶれる心配があるので

はないか。  

 ・コミュニティスクール（学校運営協議会制度）と小中一貫校については、それ

ぞれ別に考えていかないと、現場での混乱が生じてしまう。例えば小中一貫校を

柱として進めながら、地域を巻き込んでコミュニティスクールへの流れを作って

いくことが考えられる。  

 ・日高市と同程度規模以上である自治体の先進事例をよく研究して、メリット、

デメリットを精査しながら進めてほしい。  

 ・市民プールについて、各学校のプールを代替施設として利用可能であるのか。

各学校持ち回りで開場するなど工夫してみてはどうか。  

 ・市民プールについて、施設の目的を考慮すると、単に費用対効果の面だけで存

続を判断できないが、別の面として、施設老朽化により、水質の維持が困難であ

れば、安全衛生面から早期に廃止することも検討する必要があるのではないか。  

  

（３）その他連絡事項  

市内小学校（高麗川・高萩・高萩北）運動会   ９月 24 日（土曜日）  

各地区体育祭  

     武蔵台横手台地区              ９月 25 日（日曜日）  
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高麗川地区・高萩北地区           10 月２日（日曜日）  

     高萩地区・高根地区             10 月９日（日曜日）  

高麗地区                  10 月 10 日（月曜日）  

    各公民館文化祭  

     高萩北・武蔵台公民館      10 月 15・ 16 日（土・日曜日）  

高麗公民館           10 月 22・ 23 日（土・日曜日）  

高麗川南公民館         10 月 29・ 30 日（土・日曜日）  

     高麗川・高萩公民館       11 月５・６日（土・日曜日）  

    入間地区教育委員会連合会理事会・研修会  

     10月 12日（水曜日）【飯能市市民会館  会議室２０１】  

理事会  午後２時から  

研修会  午後３時から  

    入間地区教育委員会連合会県外視察研修  

     11月８日（火曜日）【行田市教育委員会】  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


